

jueves 18 de febrero de 2021 - 12:00 AM

Así se distribuirán las primeras 2.388 vacunas que llegaron a Santander

Hacia el mediodía de ayer, miércoles 17 de febrero, llegó un vuelo cargado de esperanza para los santandereanos. En el aeropuerto Palonegro aterrizaron las primeras vacunas contra el COVID-19, que deja al menos 3.178 fallecidos en el departamento, a casi un año de iniciada la pandemia.



El gobernador Mauricio Aguilar aseguró que siguiendo los lineamientos del Gobierno Nacional, mañana a las 3:00 p.m. se iniciará la vacunación con Efraín Valenzuela, médico anesthesiólogo y Zulmi Pinzón, enfermera jefe del Hospital Universitario de Santander. (Fotos: Marco Valencia / VANGUARDIA)



Escuchar este artículo



El Gobierno Nacional asignó a Santander una primera entrega de 2.388 dosis de la farmacéutica Pfizer, que se empezarán a aplicar al personal de salud de primera línea a partir de hoy.

En primer lugar se priorizaron a trabajadores de cuatro Unidades de Cuidados Intensivos, UCI, ubicadas en centros médicos del área metropolitana de Bucaramanga: Hospital Universitario de Santander, HUS; Hospital Internacional de Colombia, HIC; Foscal Internacional y Hospital Local del Norte. Vanguardia le cuenta cómo serán distribuidos los biológicos.

Lea también: [Decomisan en Bogotá dosis de vacuna anti COVID-19 de contrabando procedente de China](#)

Hospital Universitario de Santander

La primera persona que será vacunada en el departamento será Efraín Valenzuela Muñoz, coordinador de la UCI del HUS. A este hospital llegarán inicialmente 582 vacunas.

La subgerente de Enfermería del HUS, Marisela Márquez, explicó que para iniciar la vacunación se adaptó una zona de Consulta Externa, siguiendo los lineamientos del **Ministerio** de Salud. "Contamos con un área de recepción, otra para administración de biológicos y otra para el seguimiento de los pacientes".

Además, la mujer resaltó la capacitación que recibió el personal para adelantar el proceso. "Se ajustaron todos los procesos para garantizar una administración segura de los biológicos. Se tiene planeada la atención para cualquier evento que se presente. Se cuenta con los elementos de protección y la infraestructura está organizada para garantizar el distanciamiento".

Para las jornadas de vacunación en el HUS se estableció un horario de 7:00 a.m. a 7:00 p.m., de lunes a sábado. Estas primeras vacunas serían aplicadas en el transcurso de cinco días, y quienes la reciban deberán volver luego de 21 días para que les sea administrada la segunda dosis.

Hospital Local del Norte

La otra institución pública que recibirá parte de las primeras vacunas es el Hospital Local del Norte, a donde esta tarde llegarán 222 dosis.

Germán Gómez, gerente del Instituto de Salud de Bucaramanga, Isabú, comentó que en un primer momento se registraron ante el Gobierno Nacional 346 trabajadores de primera línea. Es decir, habría un faltante de 124 biológicos para cubrir la totalidad de las personas con mayor riesgo en este hospital. "Se trata de personal que trabaja en las UCI, Unidades de Cuidado Intermedio, las zonas de urgencias COVID y el hospital de campaña. Igualmente personal que apoya las áreas COVID, como el equipo de laboratorio y servicios de alimentación...".

Sobre las dosis pendientes, el funcionario aseguró que se está a la espera de que el **Ministerio** de Salud envíe nuevas vacunas. "Al parecer será la próxima semana".

El Isabú tiene a disposición 35 vacunadores certificados que podrían aplicar las 222 dosis a las personas seleccionadas entre la tarde este jueves y la mañana del viernes. "Cuatro equipos de vacunación estarían disponibles para que cada uno vacune a 54 personas dentro de nueve horas".

Foscal Internacional

Jorge Ricardo León, director general de la Clínica Foscal, explicó que en su caso recibirán 810 vacunas que serán aplicadas a personal que labora en UCI y urgencias respiratorias. Entre los elegidos se encuentran enfermeras, terapeutas, médicos internistas y anesthesiólogos.

El directivo afirma que estarían pendientes cerca de 2.300 dosis para cubrir a todos los trabajadores de la primera línea. "El Gobierno Nacional ha dicho que paulatinamente irán llegando las vacunas y poco a poco se irá cumpliendo el plan de vacunación".

La Foscal espera vacunar 170 personas diariamente en zonas que se adaptaron exclusivamente para esta tarea. "Cada vez vamos a ir mejorando la capacidad, seremos punto de referencia de vacunación para Nueva EPS y **Ecopetrol**".

Hospital Internacional de Colombia

Al HIC le corresponderían 606 dosis en esta primera entrega. Antonio Figueredo Moreno, director Médico de la institución, detalló que la priorización fue realizada por el **Ministerio** de Salud, teniendo en cuenta diferentes factores como el nivel de exposición que tienen las personas al coronavirus. "En la primera etapa de la primera fase debería vacunarse el personal de primera línea, mientras que en la segunda etapa de esta fase le correspondería al personal de segunda y tercera línea".

La primera línea no solo abarca a los médicos, sino que incluye a todo personal que labora en las áreas especiales para la atención de COVID-19. "También se vacunarán enfermeras, terapeutas respiratorios y trabajadores de servicio de apoyo, como radiología, vigilancia, alimentos... porque son personas que circulan en la zona con pacientes confirmados".

Por el momento no se ha autorizado la vacunación para trabajadores de la Fundación Cardiovascular de Colombia.

¿Y las 168 restantes?

Entre estos cuatro centros asistenciales se distribuirán 2.220, lo que significa que quedarían por aplicar 168 dosis. Al cierre de esta edición, el secretario de Salud de Santander, Javier Villamizar, aseguró que en el centro de acopio se está analizando qué destino tendrá este remanente. "Nos estamos reuniendo con la funcionaria del Gobierno Nacional que hizo la entrega oficial. Estamos analizando si se puede distribuir a otra institución".

El funcionario explicó que se espera que semanalmente se reciban nuevas vacunas en el departamento. Por el momento se desconoce si en Santander se distribuirán vacunas de Sinovac, las cuales llegarán al país este fin de semana.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

Publicado por John Arias

Etiquetas COVID-19 Gobernación de Santander Pandemia

Lea también



La política contamina la vacunación contra la Covid-19 en Colombia



20 fallecidos y 212 nuevos casos por Covid-19 fueron confirmados este jueves en Santander



Así quedó registrada en imágenes la aplicación de las primeras vacunas en Santander



Así arrancó la vacunación contra la Covid-19 en Santander

Comentarios

Vanguardia TV

En imágenes: así se registró el aterrizaje del vehículo Perseverance en Marte

Así quedó registrada en imágenes la aplicación de las primeras vacunas en Santander

Así arrancó la vacunación contra la Covid-19 en Santander

Vanguardia x PYMES

Ranking de noticias

- + Recientes sección | + Vistas sección
- 1 Ruta P6 de Metrolinea tendrá cambios el domingo por el regreso de la Recreovia
- 2 20 fallecidos y 212 nuevos casos por Covid-19 fueron confirmados este jueves en Santander
- 3 Así quedó registrada en imágenes la aplicación de las primeras vacunas en Santander
- 4 ¿Por qué las vacunas de Pfizer llegan en una caja de cartón?
- 5 Así arrancó la vacunación contra la Covid-19 en Santander